



Der Sprung von Theorie zur Praxis

3. Workshop kardiovaskuläre Intensivmedizin

Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen!

Wir bieten Ihnen auch dieses Jahr im Rahmen des Postgraduate Course in Baden einen praxisorientierten Workshop an.

In diesem Kurs werden ausgewählte Themen fokussiert und leitliniengestützt durchleuchtet und anhand von vielen Fallbeispielen aus der Intensivmedizin praxisnahe dargestellt.

Dabei wird der Schwerpunkt auf diagnostische und therapeutische Herausforderungen von häufigen Krankheitsbildern auf der Intensivstation und deren systematische Aufarbeitung anhand von klinischen Beispielen gelegt.

Ziel dieser Fortbildung ist es, ein alltagstaugliches Update über die themenbezogenen Therapien zu verschaffen. Die Teilnehmer erlernen durch interaktive Diskussion von Fallbeispielen sich an Entscheidungsprozessen zu beteiligen und das vermittelte Wissen praktisch umzusetzen.

Der Workshop richtet sich an intensivmedizinisch interessierte Assistenzärzte in Ausbildung und Fachärzte der Fachrichtungen Anästhesiologie und Intensivmedizin, Innere Medizin und Kardiologie.

Wir würden uns freuen, Sie auf dem mittlerweile 3. Workshop 2017 beim PGC Baden begrüßen zu dürfen und hoffen, dass diese geplante Fortbildung Ihren Wünschen entsprechend Sie in Ihrem klinischen Alltag bereichern wird.

Referenten und Moderatoren

Prim. Prof. Dr. Georg Delle Karth
Krankenhaus Hietzing, IV. Medizinische
Abteilung mit Kardiologie,
Wolkersbergenstrasse 1, 1130 Wien

Prof. Dr. Gottfried Heinz
Universitätsklinik für Innere Medizin II,
Abteilung für Kardiologie, Währinger
Gürtel 18–20, 1090 Wien

Assoc. Prof. Dr. Alexander Niessner
Universitätsklinik für Innere Medizin II,
Abteilung für Kardiologie, Währinger
Gürtel 18–20, 1090 Wien

Dr. Philipp Pichler
Universitätsklinik für Innere Medizin II,
Abteilung für Kardiologie, Währinger
Gürtel 18–20, 1090 Wien

Dr.ⁱⁿ Alexandra Schratzer
Krankenhaus Hietzing, IV. Medizinische
Abteilung mit Kardiologie,
Wolkersbergenstrasse 1, 1130 Wien

Dr. Andreas Strouhal
Krankenhaus Hietzing, IV. Medizinische
Abteilung mit Kardiologie,
Wolkersbergenstrasse 1, 1130 Wien



Donnerstag, 4. Mai 2017

09:00 – 10:30 Uhr

Akutes Koronarsyndrom auf der ICU

Moderation: *Georg Delle Karth, Wien*

Hintergrund: *Philipp Pichler, Wien*

Fallbeispiele: *Andreas Stroubal, Wien*

Leitfaden zur Abklärung von akuten Thoraxschmerzen

Diagnostik und Therapie von NSTEMI und STEMI

Mein Patient ist im Schock – Was nun?

30 Minuten Pause

11:00 – 12:30 Uhr

Arrhythmien – Was muss der Intensivmediziner wissen?

Moderation: *Gottfried Heinz, Wien*

Rhythmusstörungen: *Alexandra Schratte, Wien*

Antikoagulation: *Alexander Niessner*

**Bradykarde Rhythmusstörungen –
Was muss ich tun?**

**Tachykarde Rhythmusstörungen –
Medikamente oder Stromtherapie?**

Update über Antikoagulation in der Praxis